



TRAS RECORTE DE PRESUPUESTO EN EL INE

Organización de elecciones judiciales, a marcha forzada

PATRICIA RAMÍREZ

Entre tensiones internas, los consejeros buscan recursos para sacar adelante el proceso

Con altibajos y tensiones internas, el Instituto Nacional Electoral (INE) continúa con la organización de las elecciones judiciales, programadas para el 1 de junio, en medio de una crisis por la falta de recursos para atender la puesta en marcha de este proceso.

De acuerdo con los cálculos de los consejeros electorales, el INE tendrá solamente 4 mil 300 millones de pesos, 70 por ciento menos a los solicitado, lo que pone en aprietos al proceso.

Y aunque la presidenta del Instituto, Guadalupe Taddei, ha insistido en la opción de solicitar de inmediato una ampliación presupuestal, todavía algunos consejeros insisten en dejar el precedente de interponer una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que la Cámara de Diputados justifique el recorte tan severo que se hizo en el presupuesto del organismo electoral.

Luego de que el consejo general aprobó los modelos y la producción de los materiales electorales y del líquido indeble que se utilizarán, también se acordó que serán reutilizados materiales electorales de la elección presidencial de 2024 y de las cajas paquete electoral, será posible utilizar las piezas que se recuperaron de los procesos electorales 2021, 2022, 2023 y 2024.

Además, se descartó la posibilidad de que mexicanos en el exterior puedan votar por jueces, ministros y magistrados en las elecciones de 2025, debido a que en la reforma constitucional no se esta-

bleció esa opción.

Además, ya se dio luz verde a la emisión de las convocatorias para que la ciudadanía pueda participar como observadora electoral en el proceso electoral extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación.

Entre las primeras medidas que se implementarán para lograr la reducción de

los costos de estas elecciones están al pasar de 172 mil a 80 mil para la elección extraordinaria de juzgadores, así como la reducción de 50 mil a 30 mil capacitadores y supervisores electorales, lo que permitirá una disminución, según cálculos preliminares, de al menos 2 mil millones de pesos.

Esta semana, los consejeros electorales deberán avanzar en la organización del proceso con el resto de las acciones pendientes, pues los tiempos apremian y faltan muchos temas por avanzar. A eso se deberá agregar que el proceso de las elecciones locales de los jueces, que tendrán su propio proceso que debe ser aprobado en los Congresos locales.

CRISIS ENTRE MORENISTAS

El recorte de 123 millones de pesos al presupuesto del Senado de la República hizo crisis este fin de semana, luego de que el coordinador de los senadores morenistas, Adán Augusto López Hernández, acusara contratos irregulares por cifras millonarias, y amenazara con presentar denuncias penales.

Desde la tribuna, López Hernández



aseguró que el recorte aplicado al presupuesto implica que no aumentará ni siquiera la inflación.

En respuesta, Ricardo Monreal apuntó que hubo acuerdo previo para esta reducción y retó a que se presenten las denuncias correspondientes, porque, aseguró, durante su gestión hubo auditorías y rechazó que hubiera negocios turbios.

Esta lucha entre los dos poderosos coordinadores de Morena en el Congreso de la Unión evidencian una fractura interna de dimensiones inciertas, más aún cuando el diferendo se hizo público.

Las acusaciones de López Hernández

se dieron en la última sesión de este período ordinario de sesiones, mientras que la Comisión Permanente se instalará la próxima semana en la Cámara de Diputados y seguramente la disputa volverá a ser tema en San Lázaro.

Ahora, el presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña intervino en la discusión y adelantó que

El INE tendrá solamente 4 mil 300 millones de pesos, 70% menos a los solicitados, lo que pone en aprietos al proceso



En el INE, los consejeros analizan opciones de ahorro, para cumplir con los comicios.